

Para exponer sobre revistas y publicaciones científicas, indexación de revistas y ética en la publicación, viajó hasta la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción, el Presidente de la Asociación Brasileña de Editores Científicos (ABEC), Editor del Brazilian Oral Research y académico de la Universidad de San José dos Campos de Brasil, el Dr. Sigmar de Mello Rode.

En la oportunidad, el Dr. Rode –de visita por primera vez en la UdeC- expuso sobre cómo escribir un artículo científico, cómo se evalúa y cómo se hace la edición de un periódico científico.

Dentro de los puntos abordados, dio gran énfasis a la importancia de tener ética al momento de realizar una publicación científica “la ética es lo más importante, porque sin ética nada se puede hacer”, enfatizó.

En este contexto, el Presidente de la Comisión de Investigación y director del Departamento de Salud Pública de la Facultad de Odontología UdeC, Dr. Carlos Araya, dijo que “la importancia de este evento es que nos ayuda a mejorar la calidad de la investigación, ya que una de las grandes dificultades en todos los procesos investigativos es llegar a la parte de la difusión y presentar el trabajo de investigación en una revista de corriente principal. Con la presencia de este profesor, aprendemos algunas técnicas para mejorar la parte final del proceso investigativo que se traduce en la presentación de una revista de peso”.

Del mismo modo, el Editor la revista científica de la Facultad “Journal of Oral Research”, Ricardo Cartes Velásquez, sostuvo que esta visita “nos permite mejorar junto a nuestros académicos la calidad de nuestra publicación, generando redes de trabajo con editores de otras revistas y personas con vasta experiencia en edición científica”.

En ese sentido, Cartes señaló que la visita del Dr. Rode es de gran valor, “ya que él tiene muchos años de experiencia, por lo tanto nos puede guiar y apoyar en el desarrollo de nuestra revista apuntando a ser indizados en las bases de datos más importantes a nivel

internacional”.

Respecto del Journal of Oral Research el Dr. Cartes indicó que “cuando comenzamos en 2012, publicamos 2 números y el próximo año publicaremos 6, un crecimiento inmensamente superior a las otras revistas chilenas en el área. En estos momentos la mayoría de los artículos provienen de investigadores extranjeros y desde el 2014, la revista se publica solo en inglés. Instancias como este seminario nos permiten crear y fortalecer redes de apoyo con connotados académicos y seguir mejorando el trabajo que venimos realizando en estos 2 años y medio”.

Cabe mencionar que en este evento, se contó con el apoyo de la Editorial Atenea y la participación de Editores de Revistas Científicas provenientes de los 3 campus de esta casa de estudios.

“Debido al éxito de la conferencia, esperamos repetir la actividad el próximo año para continuar capacitándonos y mejorar la calidad de nuestras revistas científicas”, puntualizó el Decano de la Facultad de Odontología, Dr. Alex Bustos Leal.